

Was kann ich/können wir tun, damit Kinder und Jugendliche in der Verbandsarbeit mitmachen?

Der Gesamtlandesvorstand Bayern erstellte im Rahmen der Gesprächskreise anlässlich der Sitzung am 17.04.2010 in Kempten eine Ideensammlung zu Möglichkeiten, Kinder und Jugendliche für unsere Verbandsarbeit zu begeistern, die stichpunktartig wiedergegeben werden:

- einen **Kinder- und / oder Jugendreferenten** im Vorstand der Kreisgruppe etablieren und die Anliegen ernst nehmen und Wünsche möglichst erfüllen!
- Jugendliche direkt ansprechen, nicht über die Eltern!
- **Fördermittel** für die Aktivitäten der Kinder und Jugend ausschöpfen: Landratsamt und Stadt haben oft einen "Topf" für Jugendarbeit
 - KG Landshut: Kreisjugendring fördert nach Antrag 7,50 € / Kind / Jahr und 5,00 € / Veranstaltung
 - Antrag auf Förderung an djo stellen
- **Kinder- und Jugendaktivitäten** anbieten:
 - Tanzgruppe (außer Volkstänzen auch moderne Tänze)
 - basteln/malen
 - Sportliche Aktivitäten
 - Ausflüge
 - Kinder-/Jugendseite in SBZ
 - Weihnachts-/Muttertagsfeiern
 - Basare mit Verkauf der selbst erstellten Sachen. Erlös zur eigenen Verwendung
 - Landmannschaftsübergreifende Projekte (Film-CD, Audio-CD)
 - Info-Blatt mit Kinderseite
- **Sport** oder ähnliche Aktivitäten unterstützen (bei der Stadt Räume kostenlos organisieren oder Finanzierung übernehmen): dadurch Attraktivität des eigenen Verbands erhöhen
- Kinder und Jugendaktivitäten nicht nur auf Brauchtum beschränken
 - Fasching: Tanz in Kostümen
 - Kinder selbsterfundene Tänze einstudieren lassen
 - Weihnachtsfeier: Schneeflockentanz
 - Freizeitangebote: gemeinsame Fahrten von Kindern und Jugendlichen

- **Selbstfinanzierung** der Kinder und Jugendgruppen ermöglichen:
 - Jugend: Baumstriezel
 - Kinder basteln Weihnachts- oder Osterschmuck und Karten oder andere Handarbeiten
 - Mütter der Kinder backen Kuchen
 - Verkaufsstand: Erlös zur eigenen Verwendung

- **SJD** in Bayern im Aufwind: 50% Mitgliederzuwachs im Jahre 2009!
- **Kinderseite in der SBZ**: Ansporn
- **Schülerwettbewerb** des Bayerischen Kultusministeriums „Die Deutschen und ihre östlichen Nachbarn“ 2008/2009: „Die Deutschen im Karpatenbogen“ war ein Riesenerfolg